

農家の人たちの労働は実に様々です。単に水田作業といつても、苗取り、苗運び、田植、除草、稲刈等いろいろな作業があります。そしてその作業に伴う動作は又変化に富んでいて腰、腕、脚の屈伸や上下運動など、激しくからだいっぱいを働かせる動作です。

改良作業衣はこのような作業動作に対し無理を感じない衣服で、しかも丈夫でなければなりません。今までこの目的に沿つて種々の作業衣が考案されていますが、この一例をこゝに御紹介します。なおこの作業衣はさきに天皇・皇后両陛下の九州御巡幸にあつて、宇土町松山で水稻早期栽培の田植を天覧に供した際、早乙女乙連の晴れの衣装となつた作業衣です。

## スマートな働きやすく

### 作業用工作衣

腰、腕、脚の屈伸や上下運動など、激しくからだいっぱいを働かせる動作です。

改良作業衣はこのような作業動作に対し無理を感じない衣服で、しかも丈夫でなければなりません。今までこの目的に沿つて種々の作業衣が考案されていますが、この一例をこゝに御紹介します。なおこの作業衣はさきに天皇・皇后両陛下の九州御巡幸にあつて、宇土町松山で水稻早期栽培の田植を天覧に供した際、早乙女乙連の晴れの衣装となつた作業衣です。

(4) ズボンは両脇あきで、後紐にゴムを通してボタンかけにしてありますので用便に便利です。

### 材料

用布	小巾布 (綿、絹、ビニロン混)
大巾布	一反 (綿デニム、混紡デニム)
肩当布	五・五ヤール
スナップ	七〇厘
ゴムテープ	三米
ボタン (中)	七ヶ
巾四倍	五ヶ
ギヤザー	スナップ

小巾布 (綿、絹、ビニロン混)  
一反 (綿デニム、混紡デニム)  
五・五ヤール  
七〇厘  
三米  
七ヶ  
五ヶ  
スナップ  
スナップ  
ゴムテープ  
ボタン (中)  
巾四倍  
ギヤザー

してゴムで調節してありますから、肥つた人でもやせた人でも自由に着られます。

(4) ズボンは両脇あきで、後紐にゴムを通してボタンかけにしてありますので用便に便利です。

皆さんのがループでもぜひお作り下さ

い。

生活改良普及員がいつでも出向いて行つてお教えします。御遠慮なくお申し出下さい。

皆さんのグループでもぜひお作り下さ

い。

○○個ものプロツクを製造している。

○それは、もともと水田平坦地帯のこの地域では、土地を肥沃にせねば生産力は上らない。そのためにはよい堆肥舗が必要である。たまたま経営伝習農場見学の折、プロツク製造の状況を見て、自分でこれらができるという自信を得早速、生活改良普及員に相談した結果プロツク製の堆肥舗をグループ員の各家に一つ皆んなで協力して作ろうということになつたのである。

市の農林課から製造機械三台を借用、

セメントは市より融資、砂利は農協から便宜を圖つて貰うという具合に準備はスムーズにとつた。そして現在では毎朝八時過から夕方六時までグループ員の手際のいい作業は続けられている。一日一八〇個製造(これは機械の最高能力らしい)天気のよい日は一日で乾くから連續して製造されている。一応セメントプロツクができてしまえば、秋には農閑期を利用して、待望のプロツク堆肥舗がよいよ建設されるわけで婦人ばかりのグループがこのように農業經營の方向に新

### 一 熊本市画津町湖友会

二 善グループに大きな刺戟を与えていくことだろう。

三 しい途を拓いたことは、今後他の生活改善グループでは、今、セメントプロツクづくりに忙しい。この作業は春の農閑期を利用して去る三月から始めたもので、現在まで九名のグループ員で何と二、五〇〇個ものプロツクを製造している。

四 どうしてセメントプロツクが欲しいか

○それは、もともと水田平坦地帯のこの地域では、土地を肥沃にせねば生産力は上らない。そのためにはよい堆肥舗が必要である。たまたま経営伝習農場見学の折、プロツク製造の状況を見て、自分でこれらができるという自信を得早速、生活改良普及員に相談した結果プロツク製の堆肥舗をグループ員の各家に一つ皆んなで協力して作ろうということになつたのである。

市の農林課から製造機械三台を借用、セメントは市より融資、砂利は農協から便宜を圖つて貰うという具合に準備はスムーズにとつた。そして現在では毎朝八時過から夕方六時までグループ員の手際のいい作業は続けられている。一日一八〇個製造(これは機械の最高能力らしい)天気のよい日は一日で乾くから連續して製造されている。一応セメントプロツクができてしまえば、秋には農閑期を利用して、待望のプロツク堆肥舗がよいよ建設されるわけで婦人ばかりのグループがこのように農業經營の方向に新



三 知事、青年隊を激励

従つて、その山林から产出される木材、木炭の產額も多いことも勿論です。球磨郡における農業収入は、自家消費をふくめて二五億円と云われていますが、林産物からの収入は、二〇億円と見られるところからも林業の占める位置が判ります。

だがその管理は必ずしも集約的なやり方ではなくむしろ他の林業地に比べて極めて粗放的でした。つまり面積が広いから、産出量も多いのであつて、単位面積から多くの収量を上げているのではないのです。(勿論一部には先覚者によつて小国地方と変わらない造林地もありますが)

一方林産資源の必要度は益々増大の一途をたどつており、昭和三十一年にかかる国内の用材の消費量は一億四千五百萬石となっていますが、昭和七十年にはその約二倍の、二億八千万石が必要になるでしょうと推定されています。

このような木材事情に對処するためには、粗放的な林業から集約的な林業へ転換されねばならないことは当然のことですが起ち上つて結成されたのが、球磨林業開発青年隊であつて、自ら球磨林業振興の推進力となるようと云うのであります。

そうして、既に球磨林業開発青年隊は育苗事業にたくましいその第一歩をふみ出しました。

五月十三日の連合大会に参加した十一隊三百二十一名の若々しい青年に桜井知事は次のような激励の言葉をおくりました。

### 粗放的な林業から 集約的な林業へ

球磨地方は、全地積の八〇%が山林で覆われ、山林が多い点、林野率が高い点では、県内最右翼の地域であります。

## 球磨の山々を 緑で包もう

—林業開発青年隊発足—



球磨林業開発青年隊の第1回連合大会が、5月13日人吉1中講堂で、桜井県知事はじめ、球磨郡内各町村長並びに地元有志の臨席する中に、櫛木青年隊外10隊321名の青年隊員が参集して盛大に開かれました。

### 知事、青年隊を激励

#### 全国の模範たれ

「林業は世代から世代え」と云はれるが、こゝに全国に初めての林業開発青年隊が誕生したことは、本県の林業の将来に大きな希望がもてる。ことに今年は天皇、皇后両陛下の行幸啓があり、これと時を同じくして全国に初めての青年隊が結成されたことは誠によろこばしい。実績を持つことが必要であつて、全国にさきがけて結成しただけではいけない。実績を持つて結成されたからには、全国に模範となる実績を上げていただきたい。」

くわしい事は、森林組合か、県庁の森林組合係にお問合せ下さい。

#### 森林組合の共済制度が実施される

森林組合に働く職員にも「農林漁業団体職員共済組合法」ができますので、身分が安定し、安心して仕事をすることができます。特に今年は多くの組合が役員の改選期です。情実や慣習などとやらわることなく本当に森林所有者の皆さんの事を熱心に考え、指導力のある人を選びます。

そして総会には必ず出席して前年度の成績や今年度の計画を充分話し合い林業によって收入を増やし、より豊かな生活を築きましょう。